
 

 

 

 

 
 
 
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 22.01.2025 
 
 
 
Ort     Home-office, via MS Teams 
 
Beginn 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Corinne Gysin (CG) 
 Philipp Glur (PG) 
 Sascha Grunder (SG) 
 Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Michael Lange (ML) 
 Faiitan Würsch (FW) 
   
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr.  

 

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 20.11.2024 wird genehmigt.  

Der von PG an der letzten Vorstandssitzung erwähnte mögliche Veranstalter für 
die SM 2025 konnte bisher noch keine definitive Zusage machen.CG wird einen 
Aufruf auf der Facebook-Seite publizieren. 

 

Alle 

 
CG 

3. Allgemein 
PF informiert über die Vorbereitungen der Schweizer Hundefachmesse Hund 
2025. Er hat bereits zwei tolle Agilityvideos von Adrian Ehrat erhalten, die er an 
der Messe auf dem Bildschirm vorführen darf. Herzlichen Dank Adrian. HJ wird 
noch Videos zu Obedience an PF schicken. Im Ring wird die Nationalmannschaft 
Obedience Vorführungen machen. ML wird den Helfern das Spesenformular für 
ihre Entschädigung senden. PF weist darauf hin, dass der Anlass das Budget der 
TKAMO strapazieren wird. Der Anlass wurde der TKAMO von der SKG als 
Pflichtanlass aufgebürdet, muss aber von der TKAMO finanziert werden. 

Weiter informiert PF über die Zusammenarbeit der TKAMO mit Jugend+Hund. Es 
gab eine Sitzung mit der SKG zu diesem Thema. Die Jugendlichen finden den 
Weg zur TKAMO zum Glück mehrheitlich von alleine. Rund 50 % der JOAWC-
Nationalmannschaft sind Jugendliche aus Jugend+Hund. 

FW informiert über die Anpassungen der Grössenmessungen. Leider wurde die 
Testversion erst kurz vor Weihnachten ausgeliefert. Die definitive Version wurde 
am 31.12.2024 aufgeschaltet. Die Testversion für die weiteren Anpassungen hat 
FW diese Woche erhalten. FW erwähnt, dass die IT-Firma mit den aktuellen 
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Anpassungen mehrere Monate hinter dem Zeitplan liegt. Dieser Umstand ist sehr 
ärgerlich und führt immer wieder zu Notfallszenarieren und weiteren Fehlern. 

4. Finanzen 
ML ist noch mit dem Abschluss 2024 beschäftigt. Er war in den letzten Wochen 
aus persönlichen Gründen stark absorbiert. Nun hat sich die Situation beruhigt 
und ML ist am Aufarbeiten.   

 

ML 

 

5. Sekretariat 
Es ist ein Antrag auf Nachmessung eines Hundes eingegangen. Der Vorstand 
entscheidet, dass dem Antrag stattgegeben wird. Anträge auf Nachmessungen 
ausserhalb der Rekursfrist werden als verspäteter Rekurs behandelt. Der 
Rekursnehmer muss die Rekursgebühr bezahlen. Danach wird der Rekurs 
behandelt. Die Richter für die Messungen werden dem Hundeführer vom 
Richterobmann mitgeteilt.  

Ein Verein hat sich beschwert, weil eine Meldestelle von einer Person auf Antrag 
eröffnet wurde, obwohl die Person zu diesem Zeitpunkt nicht Mitglied dieses 
Vereins war. Nach Rücksprache mit dem Präsidenten des Vereins hat sich 
gezeigt, dass es sich dabei um ein Missverständnis innerhalb des Vereins handelt. 
BF beantragt aber trotzdem, dass im Pflichtenheft für Veranstalter der Passus 
aufgenommen wird, dass in Zukunft nur noch Meldestellen erfasst werden, wenn 
der Antrag auf Eröffnung einer Meldestelle vom Vereinsvorstand beantragt wird. 
Die Vorstandsmitglieder können im Organeverzeichnis der SKG überprüft werden. 
So wird sichergestellt, dass sich ein ähnlicher Vorfall nicht wiederholen kann. Der 
Vorstand ist mit der Anpassung einverstanden, das Pflichtenheft wird ergänzt. 

BF weist darauf hin, dass nach wie vor zwei Zahlungen Mitgliederanteil WM 2023 
ausstehend sind. Mit einem Mitglied ist noch eine Frage offen, die von ML 
beantwortet werden muss, das andere Mitglied hat nicht auf die Zahlungser-
innerung via Mail von BF reagiert. 

BF benötigt nach wie vor eine Medaille ASMV, um eine Offerte einholen zu 
können. FW lässt BF eine Medaille zukommen. 

 

BF 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
FW 

6. Obedience 
HJ informiert über die Obedience-Traktanden. 

Als WKL für die dritte WM-Ausscheidung vom 05.04.2025 schlägt HJ Sarah 
Casagrande vor. Der Vorstand gratuliert Sarah zur Wahl. 

Für die Nationalmannschaft Obedience WM in Oslofjord schlägt HJ sechs Teams 
und ein Reserve-Team vor.  

Um die finanzielle Belastung für die Nationalmannschaftsmitglieder zu berechnen, 
möchte HJ den voraussichtlichen Beitrag der TKAMO an die OB Nationalmann-
schaft wissen. ML hat HJ per Mail informiert. 

HJ wird einen zusätzlichen Obedience-Trainerkurs am 10.08.2025 durchführen. Er 
wird den Kurs über das TKAMO-System ausschreiben. 

Weiter wird er einen WKL-Kurstag über das System ausschreiben. An diesem Tag 
sollen sowohl bisherige als auch neue WKL teilnehmen können. Er möchte den 
Richter- und WKL-Tag im Dezember ausfallen lassen, dafür den oben erwähnten 
Praxistag für alle WKL und Richter im Spätsommer durchführen. Der Vorstand ist 
damit einverstanden. 

HJ sucht eine Möglichkeit Parcours für alle Richter und WKL in TEAMS speichern 
zu können. PF erklärt, dass die Agility-Richter ihre Parcours auf Teams speichern 
können. HJ nimmt noch einmal mit SG Kontakt auf, damit dies auch für die 
Obedience-Richter möglich ist. 

 

HJ 
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7. Wettkampf 
FW informiert über den Stand der Anmeldungen SOAWCQ / WMQ: Nach 
Abschluss der Anmeldefirst sind 126 Anmeldungen für die SOAWCQ einge-
gangen. Das Turnier ist somit ausgebucht. Die Zusammenarbeit mit der 
Veranstalterin Jeannine Gloor ist sehr gut. 

Aktuell sind 146 Anmeldungen für die WMQ eingetragen. Die Anmeldefrist endet 
am 02.03.2025. 

FW hat drei Anmeldungen für die ASMVQ sowie für den Final erhalten. 
• ASMV Quali, AT Funny Dogs Seon: 17./18.05.2025  
• ASMV Quali, SC du Mauremont Cossonay 14.09.2025 
• ASMV Final, AT Funny Dogs Seon 25.10.2025 

Der Vorstand dankt den Bewerbern für ihr Engagement.  

Die Weisung für leistungsfördernde Mittel (Doping Hund) wurde als 1. Version von 
FW erstellt und an den Vorstand verteilt. FW weist auf das Tierschutzgesetz hin, 
welches leistungsfördernde Mittel verbietet. Wenn also keine Weisung von der 
TKAMO besteht, ist Doping trotzdem verboten. Ein Verstoss würde demnach eine 
Meldung an das zuständige Vet. Amt nach sich ziehen. HJ weist darauf hin, dass 
im Protokoll Oktober festgehalten wurde, dass vorläufig die Dopingliste nur für 
Agility gelten würde. Der Vorstand diskutiert die Zuständigkeit der Umsetzung. 
Offizieller Verband ist die SKG und nicht die TKAMO. PF wird die Umsetzung des 
Dopingartikels mit dem ZV der SKG besprechen. SG erwähnt, dass die TKAMO 
als technische Kommission auch den Auftrag hat die SKG zu informieren, wenn im 
Hundesport die Gesetze des Tierschutzgesetzes nicht umgesetzt werden. Der 
Vorstand wird über das weitere Vorgehen betreffend Doping Hund informieren.  

Allg. Bestimmungen Artikel 5.1.2 Doping Mensch muss ausser Kraft gesetzt 
werden, weil Agility von Swiss Olympic nicht aufgenommen wurde. Somit ist 
dieser Artikel im Moment nicht anwendbar. Diese Meldung wird auch auf der 
Homepage publiziert. Art. 5.1. wird vorläufig gestrichen und auf die gesetzlichen 
Bestimmungen verwiesen.  

In den letzten sechs Monaten wurden mind. 10 Resultatmeldung von Veranstal-
tern hochgeladen, die fehlerhaft waren. Es fehlten Lizenznummern, Zeitfaktoren 
waren falsch, falsche Resultate, Sportler mit Antragslizenzen konnten starten etc. 
Das System wird in Zukunft das Hochladen von fehlerhaften Resultaten 
verhindern. Ebenfalls wird der Lizenzcheck noch angepasst. FW klärt noch die 
Weisung Obedience betreffend Resultatmeldung von Ausländern. 

PF hat die Agility Weisung „Sportler mit Behinderung“ erstellt und mit Sportlern 
aus dem Para-Agility-Sport geprüft. PF schlägt HJ vor eine adäquate Weisung für 
Obedience zu erstellen. Der Vorstand genehmigt die Weisung. PF publiziert die 
Weisung. 

 
FW 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PF 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PF 

8.  Agility 
SG hat Feedback von Richtern in Bezug auf die Qualifikationsturniere der JOAWC 
erhalten. Die Richter schlagen vor, dass Mindestkriterien für die Teilnahme an 
JOAWC-Qualifikationen erstellt werden. PF schlägt vor die Weisung für die Qualis 
2026 zu besprechen. Wichtig ist, dass die Freude am Sport im Vordergrund bleibt. 
PF wird mit SG die Weisung bis Mitte Jahr besprechen und einen Vorschlag an 
den Vorstand machen. 

PF gratuliert den Jugendlichen zu ihrer Qualifikation für die JOAWC 2025 und 
wünscht Ihnen viel Erfolg in Portugal. 

SG informiert, dass es eine negative Rückmeldung zum neuen Messprozess gibt. 
Grundsätzlich läuft der neue Messprozess gut.  

 
SG 
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Ende der Sitzung 23.00 Uhr 
 

PF hat die Aufforderung von einem Richter erhalten, dass die Gebührenordnung in 
Bezug auf die Richterentschädigung eingehalten werden soll.   

Weiter sollten die ausländischen Richter über die Unterschiede FCI-Reglement 
zum schweizer Reglement informiert werden. SG wird ein Übersichts-Dokument 
machen und an BF senden. BF wird dieses Dokument in Zukunft mit der Richter-
freigabe senden. 

FW hat die Übersicht über die Qualifikationen der SOAWC gemacht. Der Vorstand 
genehmigt die Ergänzung der Weisung und wird diese publizieren. 

PF 
 

 
SG 
BF 
 

FW 

9.  Arbeitsgruppe Agility Nationalmannschaft 
CG informiert über die Überarbeitung vom Pflichtenheft und dem Kadervertrag für 
die Nationalmannschaften. Der Entwurf wurde von CG, ML, HJ gemeinsam mit 
Sophie Lanari überarbeitet. SG hat danach den Entwurf auch überarbeitet. Es wird 
in Zukunft eine Vereinbarung mit den Nationalmannschaftsmitgliedern geben. Der 
Vorstand bespricht den Entwurf. PF fügt die besprochenen Punkte in das 
Dokument ein und teilt danach das Dokument mit dem Vorstand.  

 
CG 
 
 
 
PF 

10. Diverses 
CG frag nach, inwieweit vertrauliche Informationen im Vorstand bleiben. PF 
erwähnt, dass vertrauliche Informationen im Vorstand bleiben. Das Protokoll ist die 
Basis für die Information nach aussen. 

CG fragt nach, wie die Umsetzung einer gesperrten Lizenz zu einer neuen Lizenz 
im System geprüft wird. BF weist darauf hin, dass es sich in dem Fall um eine 
gesperrte Lizenz wegen nicht durchgeführter Messung im Jahr 2023 handelt. Es 
gibt keine rechtliche Handhabe in diesem Fall eine neue Lizenz zu verweigern. BF 
bittet CG bei solchen Fragen in Zukunft direkt beim Sekretariat nachzufragen. 

CG fragt nach ob an den WMQ nun die Videoüberprüfung stattfinden wird. PG 
informiert, dass die technische Umsetzung in der kurzen Vorbereitungszeit 
voraussichtlich nicht möglich sein wird.  

CG hat die letztjährigen Teamleader angeschrieben, um die neue Kollektion für 
die Nationalmannschaften zu besprechen. SG weist darauf hin, dass er für die 
Agility Nationalmannschaften zuständig ist. CG soll sich an SG wenden. 

Für die SOAWC und die EO müssen noch Teamleader gefunden werden.  

 
CG 
 

 


